

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „</p>
--	--------------------------------------	--

Bertrán y Musitu contra el Distrito de Villanueva

Encauzamiento y desvío del Llobregat

Nuestro querido colega *El Diluvio* de Barcelona en su edición de la mañana del 30 del pasado Enero alzaba el grito de alerta, al anunciar que en las oficinas de Obras públicas de la provincia se hallaban de manifiesto los planos trazados por los ingenieros de la División hidráulica del Ebro para *rectificación, encauzamiento y desvío del Llobregat*, así como los proyectos del ingeniero de la Diputación provincial Sr. Felip, para *rectificar y encauzar solamente* el propio río. Dice *El Diluvio* saliendo en defensa de todos los actualmente perjudicados por las periódicas y funestas avenidas del Llobregat.

«Otra de las causas que motiva que la comarca del Llobregat emita la opinión que ha originado la exposición de los planos expuestos en las oficinas de Obras públicas es el hecho de que para las obras que en definitiva se realicen deberán pagar impuestos los propietarios. Ahora bien: ¿conviene únicamente las obras de rectificación y encauzamiento, prescindiendo de las de desvío? He aquí el problema, por cuanto, según nuestros informes, de encauzarse el río Llobregat, sin darle otro curso, su parte baja podría sufrir en mayor grado las consecuencias de las avenidas. Y que ello será verdad lo demuestra el disgusto que reina en los pueblos de la parte baja, como Prat, Gavá, Viladecans y Castelldefels, que temen que lo que paguen por encauzamiento y rectificación sirva para perjudicarles si no se desvía el Llobregat de su actual cauce.

Los que tal solución defienden dicen que el desvío del Llobregat no tan sólo evitaría inundaciones a los pueblos de su parte baja que de otra suerte será imposible evitar, sino que produciría inmensos beneficios, por cuanto hay terrenos incultos que se transformarían en campos de labor. Añaden que desviado el Llobregat y desembocando más allá del estanque del Remolá, Barcelona ganaría en salubridad, pues el paludismo reinante en los pueblos de la parte baja llega hasta la capital, cuyo puerto también se vería libre de la gran cantidad de arenas que en él se acumulan por el hecho de desembocar actualmente el río tan cerca del puerto. En una palabra, que la opinión en la

comarca del Llobregat es que éste debe desviarse, porque el proyectado encauzamiento y rectificación a nada práctico conduce. Al contrario, podría producir daños todavía mayores que los de las últimas inundaciones, al menos en los pueblos de la parte baja.»

Ciertamente le sobra razón al colega. No se comprende como haya quien patrocine el proyecto de la Diputación provincial, toda vez que, con tal reforma, no se logra más que evitar los desastres que puedan causar futuras inundaciones en la parte alta del Llobregat, pero se dejan indefensos, después de haberlos obligado a contribuir en el coste de las obras, a los pueblos de Castelldefels, Viladecans, Gavá y Prat. Y no tan solamente no se defiende a estos pueblos de la furia de futuras avenidas, sino que, rectificando y encauzando el río hasta Molins de Rey, ó sea en su parte alta, resultará indudablemente en caso de inundación que esta no será tan extensa, pero inundará con mayor intensidad la zona comprendida desde Molins de Rey al mar.

Gran número de propietarios de la zona perjudicada por los desbordamientos del río en su parte baja ó sea de los pueblos del Prat, Gavá, Viladecans y Castelldefels han acudido a la información pública con una lógica y contundente exposición en la que se pone de manifiesto los perjuicios que se les irrogaría en caso de ser aprobado el proyecto de la Diputación provincial y las ventajas para todos, incluso el Tesoro público, al realizarse las obras de rectificación, encauzamiento y desvío según los planos trazados por los ingenieros de la División hidráulica del Ebro.

Para que el público se entere bien de un asunto de tanta trascendencia copiamos algunas conclusiones de dicho escrito.

«Pero además, el proyecto en su conjunto consistente en desviar el río dándole además del que hoy otro cauce que dirigiría el agua al estanque de Remolá, tiene ventajas tan gran-

des sobre el menguado proyecto de simple encauzamiento, que bien vale la pena de fijar en ello la atención.

El desvío de una parte de las aguas del Llobregat hacia el estanque de Remolá, asegura el completo desagüe de aquel, en las mayores avenidas no sólo por la duplicidad de cauces sino porque siendo más corta en 2 kilómetros la distancia desde San Baudilio al Remolá que desde el mismo punto a la actual única desembocadura el desnivel sería más pronunciado y por consiguiente daría salida a mayor cantidad de agua por la mayor rapidez de la corriente. Además, sería posible entonces la colmatación de todos los bajos hoy pantanos, convirtiendo en tierras de labores más de 300 hectáreas que hoy se hallan incultas, lo cual aparte lo que esto significaría para el aumento de la riqueza pública, más una fuente de ingresos nada despreciable para el Tesoro que percibiría la contribución correspondiente a estas tierras.

No es de menor importancia la otra bajo el punto de vista higiénico, pues desaparecidas las lagunas y charcos que actualmente se forman en aquellos lugares, de las fiebres palúdicas que son el azote de la comarca, quedaría sólo el recuerdo de haber existido. Porque el influjo de la insalubridad de esta zona a que nos referimos, no se limita a la misma sino que se extiende a la ciudad de Barcelona, que también paga su tributo a la desidia é inercia de todos.

A propósito de esto, y para apoyar más si cabe nuestras afirmaciones acompañamos una Memoria que en 15 de Febrero de 1889 suscribió la Sección de Higiene de la Real Academia de Medicina de Barcelona, en la cual, después de exponer los graves males que a la salud pública acarrea el llano del Llobregat y afirmar que «si algún proyecto de saneamiento se ha presentado ó se ha de presentar para la ciudad debe empezarse en la realización ante todo, por cubrir en condiciones normales é higiénicas en absoluto el llano de Llobregat y los pueblos que en él radican,» sienta entre otras conclusiones lo siguiente: «5.ª La rectificación de cauce del Llobregat desde San Baudilio ó desde San Feliu en el propósito de facilitar el curso de las aguas, evitar remansos y desbordamientos y terraplenar las lagunas del Remolá y otras próximas a Castelldefels.»

Todo esto quedaría cumplido con sólo adoptar en su totalidad el proyecto de la Sección Hidráulica.

Hállase también interesada en que sea así la Junta de Obras del Puerto de Barcelona, en el sentido de que la sola desembocadura actual del río acumula en la boca del puerto de la que dista poco más de 1 kilómetro tan gran cantidad de arenas, piedras y cieno, que hace indispensable el dragado continuo, ocasionando dispendios que quedarían muy aminorados